



伊藤ひさお 動県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

特別支援学校の安全対策で要望

本県農業の活力取り戻せ！

農政審議会委員や農林水産常任委員長を務めるなど、県議会きつての農政通で知られる富里市選出の伊藤勲（いとう・いさお）県議は、閉会したばかりの2月定例議会で一般質問に登壇し、平成23年度の千葉県の農業産出額が、全国第4位に転落したことなどから、本県農業の活力を取り戻すため、さまざまな角度から農業振興策を提案し、全県的な問題解決のため国への働きかけなどを要望しました。

また、地域の課題では、富里特別支援学校の児童生徒の保護のため、通学路の交通安全対策を取り上げ、歩道や街灯の整備などを県当局へ求めました。伊藤県議の主な質疑を特集しました。

等部の生徒の一部が利用しており、当該校がすでに道路管理者である富里市に安全対策を要望しており、県教委員会としても、改めて市

ご指摘の場所については、道路環境の整備等を勘案しながら、横断歩道の設置を含めた安全対策を検討してまいります。

A black and white photograph of a middle-aged man with dark hair and glasses, wearing a dark suit, white shirt, and patterned tie. He is speaking into a handheld microphone. The background shows a wooden panel wall and a window.

県議会で地域の懸念を質問する伊藤動県議

富里市特集／2月県議会一般質問から

通学路整備

伊藤議員 富里特別支援学校は、生徒数250名で、このうち定期バス利用者は40名おります。定期バス利用者は、バス停から学校まで1キロ程の間は、徒步による通学となっています。この通学路は、全幅員8メートル程度で、歩道が整備されていません。

近くの工場から、貨物輸送の大型車両が頻繁に通行し、生徒達は危険な状況の中で通学しているのが実態です。この通学路は、本来市道ですので、市が歩道整備すればよいのですが、その他の財政措置に追われて、いる状況で、特別支援学校の通学路整備まで至らない

要望 県土整備部長から
市と協議して今後、
の助成金を取りながら対応
していきたいとの話があ
たので、教育委員会とし
ても、積極的に児童の安全計
策のために、市とも協同
ながら進めていただきたい

産出額全国4位転落を受け

いで2位を茨城県と競い合ってきましたが、平成23年度は福島県の原発事故によつて、135億円も風評被害が発生し、鹿児島県よりも60億円も低下し、茨城県にも88億円の差をつけられ4位に転落してしまいました。

望してきました。これまで
も、賠償請求に当たつては
生産者が不利益を被らない
よう支援を行つてきたこと
です。12月末までJIA
グループを中心に、出荷制
限や風評被害などを含め、
約160億円の損害賠償請
求が行われています。

知事 原発事故による損

伊藤議員 本県農業が福島の原発事故に伴い、風評被害が発生したことは見過ごすことのできないことでもあります。東電に損害賠償請求すべきと考えるが、県はどういうふうに考えるのか。

●県政や富里市のご相談・ご意見をお気軽に寄せください。

伊藤 勲 県議事務所

飼料用米を転作の重点作物

2月県議会一般質問から



立ち上がって再質問する伊藤県議

耕作放棄地が年々増加する現状で、さまざまな事業主体が、その解消に取り組むことは、非常に重要なことと考えています。

農活動はできないものとされています。耕作放棄地の保全管理を行うことができますが、営農活動はできません。

県としては、今後、営農活動を含めた耕作放棄地の保全管理を徹底し、幼虫の発生

飼料用米

伊藤議員 世界的な穀物の不作、価格の高騰は、濃厚飼料のほとんどを輸入に頼る畜産経営を直撃しておなり、廃業へ追い込まれる畜産農家も相次いでいます。このような状況下で、海外に依存しない生産基盤づくりを早急に確立することが重要だと考えます。

そこで伺います。平成25年度産の本県の米の生産目標が前年度より1千トン、面積で190ヘクタール減少する割り当てがなされています。この190ヘクタ

県では、飼料用米の生産に対する上乗せ助成や出荷施設に対する助成など、農家の直接的な支援に加え、関係団体や市町村と連携して研修会を開催し、作付け拡大を促進しているところです。

これにより、飼料用米の作付面積は、この3年間で約9倍の1109ヘクタ

鶏のエサの原料となる輸入穀物の価格が高騰し、畜産経営を圧迫していることから、飼料用穀物の生産対策が重要となっています。しかししながら、飼料用の穀物は大規模生産による大幅なコストの低減が不可欠

地を農業委員会や農協に耕作させようとする動きもありますが、現実は無理であり、本来は技術や農機具を保有する土地改良区が取り組むことで、速やかな対応が可能になります。ただし、土地改良法上、土地改良区が耕作経営することが禁じられていますので、土地改良法の改正を国に求めるべきと考えるがどうか。

農林水産部長 土地改良法では、用排水施設等の維持保全のために必要がある

場合において、土地改良区

は耕作放棄地の保全管理を行なうことができますが、営農活動はできないものとされています。

耕作放棄地が年々増加す

る現状で、さまざまな事業

主体が、その解消に取り組

むことは、非常に重要なこ

とと考えています。

伊藤議員 世界的な穀物の

原料となる穀物を幅広く作

付けされるよう、指導すべ

きと思うがどうか。

農林水産部長 本県は、

具体的に湿田が多く、麦や

大豆による転作が難しいこ

とから、飼料用米を転作の

重点作物として推進してい

ます。

伊藤議員 本県もかなり

耕作放棄地が発生している

状況にあり、この耕作放棄

地を活用した幅広い穀物生

産に取り組むべきと考える

がどうか。

農林水産部長 主に豚や

鶏のエサの原料となる輸入

穀物の価格が高騰し、畜産

経営を圧迫していることか

ら、飼料用穀物の生産対策

が重要となっています。

しかしながら、飼料用の

穀物は大規模生産による大

幅なコストの低減が不可欠

ります。

伊藤議員 本県もかなり

耕作放棄地が発生している

状況にあります。そこで

伊藤議員 本県もかなり